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赴國內大學交換(含台聯大全時選讀)-交流心得分享 

姓名：紀享誼 

清華系所：工科 

交流學校：陽明交大 

交流系所：電機 

交流學期：110-2 

心得分享： 

1. 想要交換的動機：本來預計提畢，因此清大有興趣的課程在大一到大三幾

乎都修完了，想說大學最後一學期要找點事情做。由於跨校選課有一些限

制，加上其實過去幾年就很想去交大看看，所以選擇嘗試台聯大的全時選讀

計畫。 

 

2. 學校環境：我在交換的期間還是選擇留在清大的住宿，但其實全時選讀是

也可以到對方學校去住的，另外只要付學生證費用+器材使用費(總共 550左

右)就可以享有交大學生有的設施使用權利，雖然對我來說影響最大的是可以

不用跟著別人就能夠進出系館，也擁有使用系館所有資源的權利，外加接駁

車真的超方便，可以直接坐到台北或是高鐵站。 

 

3. 課程描述：因為全時選讀生的關係，所以可以申請在交大第一次選課的時

候直接選課，就不用進行到時候很麻煩的跨校流程(110-1的時候我是選擇用

跨校選課的方式，除了加簽手續很麻煩之外，因為疫情關係，很多課程都是

線上授課，整學期連老師長相都不是很清楚，自然要找老師簽名也不太容

易。)此外，因為一選就可以選課的關係，選擇很多，也可以提早規劃自己想

要修什麼，更不會因為名額額滿而還要等開學抽籤加簽的問題，甚至可能簽

不到。 

 

4. 申請資料製作：因為要交換算是臨時想說去嘗試看看，在時間有限的情況

下，我是直接拿推甄的資料稍微修改就繳交了。但因為 110-1的時候有到交

大修課，有在課堂中和老師比較多互動，因此推薦信是拜託交大的老師幫忙

寫的。我的成績不是系上頂尖，學習計畫只有安排自己預計修的課程加上預

計在交換期間學到的事物外加一些對交大的憧憬而已。 

 

5. 校園生活：由於我沒有在交大住宿的關係，所以錯失了認識更多交大同學

的機會。但是會選擇當交換生本來就不是抱持著去認識更多人的目的前往，

的確在修課的過程認識更多志同道合的朋友算是意外之喜，逐漸達成當初交

換的目的才是真的讓人覺得興奮的。 

 



2         
 

6. 交換心得：如果問我說在交換的時候有沒有什麼改變，嚴格來說是沒有，

我只是按照自己的計劃去完成想要做的事情而已，而交換學生只是一個實踐

途徑罷了。當初交換最讓我感到困擾的就是宿舍問題，如今我也在「學校環

境」中分享給大家。 

 

這個學期就跟往年在清大一樣，就是不斷的把自己關在系 K或圖書館瘋狂趕

作業，瘋狂催生報告進度。只是空間改變了，身旁一起奮鬥的人改變了，身

分改變了，變成可以在兩校之間自由遊走的人。經過這學期體驗下來，我覺

得兩校之間校風有一些差異，同學間的互動也有些微妙差異，不變的是老師

對學生是同樣的關心，還有同學間互相幫助的精神。 

 

這學期過得很累很充實，謝謝系上的同學鼓勵我試試看實習，算是讓我一圓

當初學測申請資料寫到的交換學生的目標。謝謝清大推廣組的老師，回答了

我很多奇怪的問題。謝謝交大推教組的老師，告訴我一切申請流程該怎麼

走，也回答我很多問題。謝謝工科系，願意給我這個機會讓我去外面的世界

看看。謝謝交大課務組，願意讓我提早到第一次選課就直接參與選課。謝謝

清交兩校的計中，尤其是清大的計中，不斷關心我是否要進行網路退費。謝

謝交大電機、交大電工，除了願意幫我辦理一切手續外，讓我有機會可以寫

這份心得。最後謝謝父母願意簽下同意書，讓我有機會可以去自己高中夢想

的第一志願看看別人在做什麼，去當一學期的學生。 

 

如果你也是因為一些目標或是一些動機想要參與全時選讀計畫，試試看吧！

尤其是跟我一樣大三結束就修差不多 130學分的同學們，希望這篇心得可以

幫助你們。 

※填寫者同意將本心得放置推廣中心網頁供參 

※表格如不敷使用，請自行增加 


